



LA GENESE DE LA FONDATION

Architecte visionnaire né en 1945, Jacques Rougerie mène de front ses deux passions, la mer et l'architecture. Il fonde ses recherches et ses réalisations sur une architecture bionique tenant compte du développement durable. Il construit des habitats, des laboratoires sous-marins, des centres de la mer, des vaisseaux à coque transparente, des musées subaquatiques, des villages et des lieux de vie sous la mer afin de sensibiliser le plus grand nombre à la beauté et au rôle fondamental de la mer dans la grande histoire de l'Humanité.

Il est élu en 2008 à l'Institut de France – Académie des Beaux-Arts.

« Tout au long de ma vie j'ai donné corps à mes rêves et les ai réalisés grâce à des rencontres avec des Hommes qui ont cru en ma vision d'une architecture prospective et m'ont aidé à la mettre en œuvre. Sans leur soutien, nombre de mes projets n'auraient pu voir le jour. Aujourd'hui, il est de mon devoir d'aider les nouvelles générations, de les faire bénéficier à leur tour de cet accompagnement dont ils ont besoin pour bâtir le futur. C'est mon engagement et celui de la Fondation Jacques Rougerie dédiée à l'espace, à la mer et à la problématique de la montée des océans ».

IDENTIFIER ET ACCOMPAGNER LES TALENTS DE DEMAIN

Depuis 2009, la Fondation Jacques Rougerie, Génération Espace Mer, sous l'égide de l'Institut de France, œuvre pour la Terre en faisant émerger au niveau international les talents qui imaginent et conceptualisent les cadres de vie, de mobilité et d'énergie de demain. La Fondation crée les conditions pour accompagner les jeunes talents, inspirés par Léonard de Vinci, Jules Verne ou Gustave Eiffel, ils seront les Thomas Pesquet, Guillaume Néry de demain. Ces Architectes, Ingénieurs, designers, inventent les habitats et les équipements dont l'humanité a besoin pour faire face aux répercussions des changements climatiques sur la Terre et pour soutenir la conquête de l'habitat spatial et de la captation de l'énergie issue de l'espace.

DES CADRES DE VIE, DE MOBILITE ET D'ENERGIE UNIQUES AU MONDE

À travers son concours international d'architecture créé en 2010, son réseau mondial d'experts et ses conférences, ses expositions, la Fondation a pour objectif, en France et à l'étranger, de permettre la concrétisation de projets novateurs, prenant en compte les enjeux du développement durable et l'avenir de l'humanité, notamment face à la montée du niveau des mers et des océans, liée au changement climatique. La Fondation favorise l'audace et l'innovation architecturale, technique et du design liées au monde de la mer et de l'espace, dans des projets visionnaires mais réalisables et inspirants.

Ce concours est gratuit et s'adresse aux étudiants comme aux professionnels. Les Prix sont décernés, sans condition d'âge, à un auteur désigné nominativement ou à une équipe. Les candidats sont invités à monter des équipes pluridisciplinaires pour répondre au concours et valoriser une réflexion collective et des compétences transversales.

Depuis la première édition du concours international d'architecture, la Fondation a reçu plus de 5 000 candidatures issues de plus de 100 pays qui ont permis de constituer une banque de données internationale de plus de 300 projets disruptifs. Cette ressource de connaissances et de talents incomparable est source d'inspiration pour les investissements de demain. Anticiper aujourd'hui dans les domaines de l'habitat, de la mobilité et de l'énergie constitue un acte essentiel pour les investisseurs, les entreprises et les politiques. Oser l'innovation aujourd'hui sera la clé de la réussite de demain.